



Une approche participative

Pour une culture durable de la quinoa

Un succès à double tranchant

En trente ans, la quinoa est passée du statut de culture marginale à celui de produit labellisé bio et équitable à forte valeur commerciale. Ce succès a bouleversé les modes traditionnels de production. Des problèmes inédits sont apparus, liés à la mécanisation et à la concurrence pour l'accès aux terres. Le sol se retrouve au centre des enjeux d'une agriculture durable.



Installation d'une station météorologique

Un partenariat pour apprendre et former

En Bolivie, le travail préliminaire mené en station expérimentale et en champ paysan permet de s'imprégner des réalités de terrain et de nouer des liens avec les producteurs locaux. C'est aussi l'occasion de former des étudiants à la recherche.

Dialogue entre chercheurs et producteurs

Les rencontres entre chercheurs et producteurs permettent de prendre conscience de la complexité des changements liés au boom de la quinoa. Les débats autour de scénarios du futur révèlent des différences de perceptions entre les acteurs et suggèrent des solutions pour une agriculture durable.



Action de sensibilisation à une consommation solidaire
Fête de la Biodiversité, Montpellier 2011

Agir ici et là-bas

Pour durer, l'agriculture de la quinoa doit changer. L'IRD et ses partenaires ont ouvert des pistes pour l'action. En Bolivie, innover avec des pratiques de culture plus respectueuses du sol et une gestion concertée des terres. Dans les pays importateurs, s'engager à développer des échanges plus solidaires.

